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秦淮区委书记徐路昨
天向记者透露，作为项目

一期工程的大报恩寺及遗
址公园项目将努力在两年
内完成，并纳入建设中的
中 华 门 城 堡———外秦淮
河———大报恩寺系列风光
带。南京国资集团相关负

责人也表示，目前，一期项
目的预计用地在 115亩左

右，拆迁工作将在今年内
完成。

在项目相关工作的初
步规划中，记者注意到项目
公司的工作规划包括：今年
一季度内提出明确的策划

定位报告；二季度内拿出修改
调整后的规划方案报规划部

门及专家讨论审批；7月份项
目用地附方案正式挂牌；在规
划方案通过的同时开始拆迁
工作，确保年内开工建设；用
3年甚至更短的时间完成全
部工程建设。

89!:;<=">?@AB

南京国资集团相关负
责人介绍，从筹备一开始，

项目公司筹备组就先后注
册了“金陵大报恩寺”“琉
璃塔”“报恩”“报恩节”
等系列商标，注册范围包括
工艺品、烟酒、食品饮料和
香烛等佛事用品。“报恩”

则被注册了25个品类的商
品。这些品牌的商业运作将

成为预支经费的重要补充。
对于为什么要注册烟

酒等商标？大明文化实业有
限责任公司负责人告诉记
者，大报恩寺的重建本来就
是一项文化产业，前期塔、

寺的建设需要钱，后期的维护
同样也需要钱。“因为开发的

难度较大，因此，也是是一种
创新经营。”

他介绍，灵山大佛建成
后，开发出了灵山牌矿泉水、
素餐、素月饼、香烛，“所以咱
们大报恩寺也要借鉴一下！”
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根据目前的计划，一期
工程的报恩寺、琉璃塔、遗

址公园和明清街区将在两
年内完成重建。而涉及到的
资金总量约为4亿元。这些
资金从哪里来？
“建设资金将主要通

过三个途径获得，除了公司
1亿的注册金，还有就是以

未来的门票收益和品牌运
作为基础的银行贷款！”国
资集团相关负责人向记者

透露，重建项目还包括与之
配套的明清商业街，这些商

业设施的未来收益也是获
得银行贷款的重要因素，目
前南京大明文化实业有限
责任公司已经获得了工商
银行江苏分行高达 2亿元
的贷款意向，也就是说总额
达 4亿元的一期投入至少

还差一亿元目前仍然没有
着落。
“我们将通过公募基

金会募集资金，但说不准能
筹到多少钱！”相关人士有些

无奈地告诉记者。据介绍，1
月 26日金陵大报恩寺塔文
化发展基金会也已经通过民
政厅审批正式成立，这是借
鉴了无锡灵山大佛、海南南
山大佛等基金会运作的成功
经验，将发动海内外华人华

侨和友好人士捐赠建设资
金，具体的募集工作将在近
期内展开。
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南京大学商学院一位
不愿透露姓名的教授向记

者直言，像这种项目全靠募
捐来筹一个亿不容易，“虽
然遗址公园可能会完全开
放，但其他项目你们几家参
股企业是可以享受到投资
收益的，而募捐者只能白白
扔钱，于情理来说都不太合

适。我个人建议可以由政府
或者企业出面发行一些有
价债券，来解决大报恩寺目

前的缺钱状况，同时让老百
姓和中小企业来享受固定

资产投资的收益，这和我们
现在提倡的公共事业证券
化有共通之处，很有意义。”

东南大学经济管理学院
副院长李东教授也表示，发
行企业债券也是一种很好的
融资方式，“而且我认为公

益性和营利性是不矛盾的。
如果是单纯靠基金会募捐，
力度可能会比较有限。”

不过，南京大明文化实业
有限责任公司相关负责人表示，

目前他们还没有考虑通过发行
有价证券等方式向社会筹集资
金，但公司在具体的操作过程
中，并不排除其他的合作伙伴加
入进来。“毕竟资金太紧张了，

光靠募捐谁也说不准，因此我
们很希望有实力的企业加入进
来，我们愿意增资扩股为他们
提供便利，共同把项目做好。”
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金陵大报恩寺项目是
在 2001年南京世界华商

大会上首次推出的，6年
来几乎年年在重洽会、金
洽会上推出，前来洽谈的
公司、企业不下30个，但
就是没有一个能最后“定
板”的，负责招商的金陵
大报恩寺开发公司是巧妇

难为无米之炊。
据了解，金陵大报恩

寺多年来一直“难嫁”有
两大原因。首先也是最关
键的原因是拆迁量广，费
用高，难度大。由于靠着秦
淮河风光带，该处拆迁的

补偿费超过 5000元 /平
方米，整体的拆迁费用和

运作难度相当大。有关人
士曾经预计，一旦动工拆
迁面积在 8万至 10万平

方米，需拆迁居民约 1200
户、工企单位十多家，按每
平米 5000元的拆迁补偿

价算，光拆迁资金就得 4
亿到5亿。

其次，整个项目开发
周期太长也成了投资者的
一个担忧，按一开始规划
的建设大报恩寺和琉璃塔
的周期需要 3到 5年，对
于投入巨资的投资者来说
回报的周期显得太长。很

多公司认为该项目耗资巨
大，回报缓慢，在谨慎考察
后就慢慢“冷却”了。
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不过事情在去年出现转
机。南京国资集团接手金陵

大报恩寺重建项目。但是光
靠国资集团一家的投入是不
够的。国资集团核算了一下，
按照规划，建成一个以体验
报恩文化为主题，既要有文
化广场，也要有特色商业的
文化集中区，这样才能使

“人”“文”相彰、“文”“绿”
互现，但需要的投资也是惊
人的，因此经过反复考虑，国
资还邀请了另外三家企业共

同来投资组建了南京大明文
化实业有限责任公司。

南京大明文化实业公
司注册资本1亿元，其中

南京国资集团出资 4000
万元，占 40%股份；秦淮
区政府下属的“南京风光
建设综合开发公司出资
2000万元，占 20%股份；
红花 -机场建设指挥部

出资 2000万元，占 20%
股份；晨光集团出资 2000
万元，占20%股份。
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而新公司成立也意
味着原来的金陵大报恩

寺开发公司告别历史舞
台。国资集团负责人表
示，金陵大报恩寺开发公
司只是个负责项目招商
的平台，而新成立的南京
大明文化实业有限责任

公司则是全程负责大报

恩寺的重建和经营。
该负责人介绍：“当然

建成以后的经营权和经营收
益也将全部归我们公司所
有，但具体如何经营的方案
目前还没出来，包括哪些景
点要收门票哪些不收，门票
多少钱，都还有待与相关部
门协商。”
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“发起主体不一样，
思路也不一样，原来主要

是当做一个佛教胜地或
旅游景点。”南京国资集
团相关人士向记者透露，

“现在的情况与三年前
又不一样了，不过，主要

规划师仍然是南京大学
的潘谷西教授。”

有关人士昨天告诉记

者，整个项目分为寺庙宝
塔区、考古遗址区、文化广
场区、六朝街市区等，运作
上将有别于传统的拆迁建
设模式，而是通过充分挖
掘文化题材，积极吸引文
化传媒共同参与。

这位人士坦言，“大
报恩寺不仅是一处佛寺，
一处旅游景点，对于复兴
中华文明、增加南京历史
文化名城内涵、形成夫子

庙秦淮风光带大旅游格局
都有重要意义。而是要以

深入发掘报恩主题为线
索，并主“明文化”“佛文
化”“报恩文化” 三张牌，
做到社会效益与经济效益
的协调。

据介绍，国资集团想
把金陵大报恩寺这个项目

重点放在文化引领与现代
理念的融合上，集团为此
专门请人研究了大报恩寺
的历史渊源，并借鉴世界
各国对同类文化资源的打
造，通过科学系统的策
划，力争将其打造成一个

文化底蕴深厚、互动性强
的融旅游、休闲、文化展
示于一体的精品，实现和
中山陵、“总统府” 等南
京现有文化旅游资源的错
位经营。
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